
Acta del Consejo ordinario del Instituto Universitario de Investigación de Estudios de las
Mujeres y de Género de la Universidad de Granada, celebrado el 11 de julio de 2024, a las
11.45 h. en primera convocatoria y a las 12:00 h. en segunda, en el Seminario 2 del Centro
de Documentación Científica, con el siguiente Orden del Día.

El Consejo comienza a las 12.00h. con las siguientes
- Asistencias: Ver listado de firmas;
- Excusas: Bárbara Boloix Garrido, Ana Muñoz Muñoz, Carmen Gregorio Gil, Mar

Venegas Medina, Alina Danet Danet, Mª Ángeles Cuadrado Ruiz, Mª Ascensión
Mazuela Anguita, Milena Rodríguez Gutiérrez, Ágata Iganciuk Klemba, Teresa
Ortega López, Mercedes Ocaña Gómez

La Directora Ana Alcázar Campos comienza señalando que se trata éste de un consejo de
cierre de curso, para informar y decidir cuestiones relevantes, como adscripciones.

1º Lectura y aprobación, si procede, del acta del Consejo ordinario del 27 de
febrero de 2024.

Se indica que fue enviada junto con la Convocatoria. No se realizan solicitudes de
corrección. Se aprueba por asentimiento.

2º Informe de Dirección.

La Directora presenta la siguiente información con detalle, e indica que todo ha sido
informado a través de correo y está en nuestra web.

- Sala Grados: Se informa de que el problema con la cámara de esta sala, que ha
provocado que en las últimas 3 actividades del Instituto en esa sala el
streaming/grabación de sala haya fallado, ya ha quedado resuelto con la sustitución
del conmutador.

- Se detallan los Conversatorios y Presentaciones de libros realizados desde febrero,
y se agradece a la profesora Débora Godoy Izquierdo las gestiones en esta
cuestión.

- Conversaciones Feministas Compartidas: "Conceptualizar las emociones
relacionadas con la opresión", de Valentina Bortolami (Universidad de
Padova).

- Presentaciones de libros: “Figuras del exceso. Desvíos de las narrativas
heterosexuales en los cines clásicos. El caso de Manuel Romero en
Argentina", de nuestra compañera Agostina Invernizzi; "Los hilos de la
infamia", de nuestro compañero Gerardo Rodríguez Salas; "Women in
Convent Spaces and the Music Networks of early modern Barcelona", de
nuestra compañera Ascensión Mazuela Anguita; "Pedagogía Crip y la
Revolución de los Cuerpos", de Asun Pié Balaguer, profesora de la
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Universitat Oberta de Catalunya, con Sam Fernández Garrido y Elisa
Alegre-Agís de la Universidad de Granada.

- Ayudas del Instituto: Se convocó y resolvió la primera convocatoria de Ayudas para
la realización de actividades científico-culturales, resultando financiadas:

1- Ayuda para participar como comunicante en el V Congreso Internacional
de Trabajo Social a la investigadora predoctoral Marta Fuentes Herreros, por una
cuantía de 200€.

2- Ayuda para la organización del II Congreso Internacional de Antropología
Feminista a la investigadora Carmen Gregorio Gil, por una cuantía de 400€.

3- Ayuda a la organización de una sesión dentro del ciclo Conversaciones
Feministas Compartidas a la investigadora Rosa Medina Domenech, por una cuantía
de 290€. Esta última finalmente no se pudo realizar por problemas de salud de la
ponente, Nora Levinton, estando prevista su realización para el 16 de enero de 2025
a las 19 hs., entrando, por tanto, en la convocatoria de ayudas del año próximo.

Se recuerda que está abierto, hasta el 20 de julio, el segundo período de solicitud de
ayudas de nuestro programa, y se recuerda que las bases y procedimiento están en
nuestra web. Se informa de que en este momento hay 3 solicitudes a valorar.

- Se informa que se ha celebrado con gran éxito de participación y actividad el II
Congreso Internacional de Antropología Feminista, en cuya organización el Instituto
ha colaborado, a través de la convocatoria de ayudas a la realización de actividades,
utilizándose también espacios del edificio. La Directora da públicamente las gracias
a Carmen Gregorio Gil, Presidenta, y a todos los comités participantes por su
gestión y esfuerzo para que el Congreso se haya celebrado con elevado nivel y por
la implicación del Instituto, lo que ha redundado en su visibilización. Asimismo,
agradece a las conserjes del edificio su colaboración y ayuda en las actividades con
sede en el edificio del Instituto.

- Se enumeran las estancias finalizadas o para finalizar próximamente: Nieves
Herrero, de la Universidad de Santiago, Tabisa Verdejo, de la Universidad de
Málaga, Valentina Bortolami, de la Universidad de Padua (Italia), Beca Marie-Curie; y
Lucía Busquier, de la Universidad de Córdoba (Argentina), quien cuenta con una
beca AUIP.

- Aprovecha la Directora para informar sobre una Consulta que teníamos pendiente
desde el anterior Consejo, sobre el impacto de nuestras decisiones en relación con
las estancias. Tras consultar el único programa en el que las estancias de
investigación podrían tener un impacto en nuestra financiación, el Contrato
Programa, versión 2023, se indica que en los apartados de investigación o
internacionalización no se valoran ya las estancias (antes sí). Como conclusión,
indica la Directora que las investigadoras deben tomar sus decisiones sobre aceptar
solicitudes de estancias más bien por cuestiones como interés para ellas, el Instituto
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y la persona solicitante, y no sentirse obligadas por cuestiones como el impacto
económico para el Instituto.

La profesora Roser Manzanera Ruiz interviene en la misma línea, indicando que la
importancia de las estancias o intercambios con otras investigadoras radica en para
qué se hacen esas estancias, como la visibilización del Instituto y la proyección de
sus actividades, y no tanto su impacto económico en nuestra financiación. La
Directora cierra este punto asintiendo al comentario de la compañera Roser, e indica
que se ha hecho la consulta para transmitir a las compañeras esta información para
que tomen sus decisiones sobre la aceptación de las solicitudes.

- Se recuerda que se ha enviado un correo con cuatro cuestiones, y se retoman:

- Prácticas Externas de grado: ofrecimos el año pasado que el IUEMG sea el
espacio en el que puedan realizarse las prácticas curriculares de los grados.
Se enumeran las plazas de la oferta (3 Sociología; 1 Musicología; 2
Psicología; 1 Trabajo Social; 1 Erasmus Antropología). Se recuerda que está
ya abierta la oferta de este año. Se indica que el procedimiento se inicia por
parte del Grado pertinente. Y se recuerda que las profesoras deben
comunicarnos también su interés.

- Sexenios: se felicita a todas las miembros que han conseguido algún
componente en la última solicitud, se informa de los porcentajes actuales
(88% con 2 o más sexenios), y se comenta que se ha hecho esta nueva
consulta para actualizar la información. Se recuerda la importancia de
informarnos para que mantengamos esta información actualizada.

- Actualización de la web: se informa de que es una tarea que sólo puede
hacer la directora, por normativa de la Ugr, porque se requiere un curso de
formación y permiso de acceso. Para la actualización, las compañeras tienen
que mandar la información de sus perfiles. Se recuerda que los perfiles de
las miembros están en el apartado de Organización. Las compañeras
comentan entonces las dificultades de la web, su aspecto, su inflexibilidad…,
a lo que la Directora responde que la estructura y formato de la web son
inmodificables, que sólo es transformable el contenido, al seguir las
directrices de imagen corporativa de la Universidad.

- Cuadernos del IUEMG: Se recuerda que se dejaron después del último
Consejo cuadernos a todas las compañeras en sus casilleros y que se envió
un correo a todas con esta información. Algunas compañeras comentan que
no tienen casillero, a lo que la Directora señala que una tarea pendiente es la
limpieza y redistribución de los casilleros.

- Antes de cerrar este punto, la Directora pregunta por posibles intervenciones. La
profa. Adelina Sánchez Espinosa sugiere que estaría bien que las personas que han
hecho una visita en el Instituto indiquen la estancia en la producción científica en la
web. Ana Alcázar Campos responde que se podría hacer un apartado en
“estancias”, Carmen Caballero Navas indica que esto es una convención
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internacional, todas las universidades lo hacen, y Adelina Sánchez Espinosa que en
su momento se introdujeron algunas, aunque mínimas, correcciones a la web.
Carmen reitera las dificultades y fijeza de la web, y la Directora responde que
podemos hacer una consulta al CSIRC para saber las posibles modificaciones que
se pueden hacer a la estructura cerrada que ofrece la institución. La profa. Roser
Manzanera pregunta si no se podría externalizar el servicio de edición y gestión de
la web, y la Directora responde que no podemos como instituto con la nueva
normativa, y que antes sí se podía. Carmen Caballero Navas relata un incidente que
ella tuvo al respecto, e indica que por Imagen corporativa y otras cuestiones, como
la normativa europea por ejemplo en cuestión de lenguas, la estructura y formato de
las webs de la institución son muy cerradas.

Para finalizar este punto del O.D., la Directora cede la palabra a Victoria Robles
Sanjuán para que comente novedades de EUFEM, recordando que permanece en la
tesorería hasta que consigan finalizar los trámites y poder dejar el cargo. Victoria
entonces comenta los siguientes temas:

1. En la reunión con la Ministra de Igualdad el pasado 30 mayo, esta se comprometió a
gestionar un código METCO de campo específico, como ya solicitara EUFEM, y que
es una petición con largo tiempo, y manifestó su compromiso para el reconocimiento
del área “estudios feministas, de las mujeres y de género”. Además, se comprometió
a ser interlocutora con la ANECA, pues se le informó de que en acreditaciones,
sexenios… siguen sin entenderse del todo las áreas de estudios multidisciplinares y
particularmente nuestra área.

2. En las comisiones hay una persona de nuestra área por la reciente normativa
aplicable a las nuevas comisiones, pero hay quejas. El Ministerio de Igualdad va a
hacer de intermediario con el Ministerio de Universidades.

3. Victoria también informa de que desde EUFEM se ha solicitado la adjudicación de un
presupuesto específico a EUFEM para su financiación permanente anual,
presupuesto no garantizado hasta ahora. El Ministerio está encontrando algunas
complicaciones con algunos partidos políticos en la asignación de presupuestos a
todo lo que tiene que ver con mujeres, feminismo y género. Informa de que en la
próxima reunión en octubre en Zaragoza se debatirán todas estas cuestiones.

4. Finalmente, también se habló de la financiación de actividades de EUFEM (e.g.,
congresos-reuniones, actividades) y de estudiar las posibilidades de esta
financiación.

3º Debate y aprobación, si procede, de la dirección de la colección FEMINAE,
tras la dimisión de su actual directora y la apertura del procedimiento de
elección.

Se da la palabra a Soledad Viétiez Cerdeño, actual directora. Esta informa de su decisión
de dimitir, cuando su tiempo en la dirección es de menos de 3 años. Indica también que
aceptó esta función con mucha alegría y ha disfrutado mucho, pero por cuestión de salud ha
tomado la decisión de dimitir ahora. Soledad hace un resumen con detalle de lo más
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importante conseguido en este período, logros de los que ella y el equipo se sienten
orgullosas y satisfechas (se pasa a las asistentes el Informe de la Colección enviado por
Soledad a la Dirección, que integramos en esta Acta):

- Se han publicado 6 libros , un par de ellos por sugerencia de títulos de la directora
de la editorial.

- Liderazgos feministas actuales y la Agenda Mundial de las Mujeres (Ana Alcázar
Campos, Olga Pozo Teba, VV.AA., 2022),
https://editorial.ugr.es/libro/liderazgos-feministas-actuales-y-la-agenda-mundial-de-las-muj
eres_139342/
- Rescatadas del olvido. Promotoras de arquitectura en la Granada moderna (M.
Encarnación Hernández López, 2023),
https://editorial.ugr.es/libro/rescatadas-del-olvido_139373/
- Cruzando Fronteras. Mujeres en la Universidad de Granada 1900-1936 (Pilar
Ballarín Domingo, 2024), https://editorial.ugr.es/libro/cruzando-fronteras_139512/ [ebook]
- 12 mujeres europeas. Construyendo la Unión Europea (Susana del Río Villar,
2024), https://editorial.ugr.es/libro/doce-mujeres-europeas_139500/ [ebook]
- Las niñas de nuestros ojos. Resistencias invisibles a la dictadura de Franco. Una
narración histórica (Aurora Morcillo Gómez, 2024). EN PRENSA *.
- Artesanas y diseñadoras andaluzas (Marisa Vadillo Rodríguez, Ed., 2024). EN
PRENSA.

*Indica que querían haber hecho un seminario internacional para su lanzamiento,
que la familia estaba muy interesada. A coordinar por todas las partes (Dirección del
Instituto, Coordinaciones de Doctorado y GEMMA; Emilia Morcillo, hermana, y
Charles Bleiker, viudo, International University of Florida).

- En curso:
- Arte amigo. Ensayos de Sociología del Arte (María de los Ángeles Durán, 2024).

Borrador final prácticamente concluido.
- Paisaje y mujeres de sal (María Flores Fernández, Ed., 2025).
- Amor y sexualidad en la Universidad. La apuesta por educar y la necesidad de seguir

educando en la igualdad y la diversidad (María del Mar Venegas Medina, Ed., 2025).
- En la actualidad, hay varias propuestas hechas, incluyendo:

- Antología de textos (M. Ángeles Durán, 2026).
- Una etnografía femenina de África (Mercedes Jabardo Velasco, 2026).

Soledad también resume las cuestiones pendientes de su ejercicio: 1) sello de calidad, que
estima estará para febrero de 2025 (se exige que un porcentaje grande de libros no sea de
la casa; se propuso que el 75% sería externo y el 25% interno), y en esto están apoyadas
por la editorial; el sello permitirá explorar el impacto de los libros publicados (2 años
mínimo); 2) digitalización de publicaciones (e.g., clásicos de la colección, según
disponibilidad de formato), algo muy positivo para el open access y analizar el impacto; 3)
renovación del consejo asesor, para hacerlo más operativo (que revise y proponga
manuscritos), más diverso en áreas disciplinares y también internacional; por ejemplo,
durante su ejercicio ha extendido la invitación a dos colegas de universidades de Brasil y
Uganda: Patricia G. Gomes (CODESRIA y Universidade Federal da Bahia, Brasil) y Agnes
N. Kamya (Dean of the School of Women and Gender Studies, Uganda).

Asimismo, indica que ha contactado con Gerardo Rodríguez Salas y Carmen Caballero
Navas para informarles de su decisión, y también señalarles su interés de que continuara el
equipo actual. Y agradece a ambos su trabajo en el equipo directivo todo este tiempo.

F
irm

a 
(1

):
 D

É
B

O
R

A
 G

O
D

O
Y

 IZ
Q

U
IE

R
D

O

E
n 

ca
lid

ad
 d

e:
 S

ec
re

ta
ri

o
/a

 In
st

. U
n

iv
er

si
ta

ri
o

 U
G

R

Este documento firmado digitalmente puede verificarse en https://sede.ugr.es/verifirma/

Código seguro de verificación (CSV): C395086B73C4FBB9773FBBE0BC3B99EF
23/10/2024 - 13:03

Pág. 5 de 11

https://editorial.ugr.es/libro/liderazgos-feministas-actuales-y-la-agenda-mundial-de-las-mujeres_139342/
https://editorial.ugr.es/libro/liderazgos-feministas-actuales-y-la-agenda-mundial-de-las-mujeres_139342/
https://editorial.ugr.es/libro/rescatadas-del-olvido_139373/
https://editorial.ugr.es/libro/cruzando-fronteras_139512/
https://editorial.ugr.es/libro/doce-mujeres-europeas_139500/


La Directora abre un turno de participaciones. Victoria Robles Sanjuán toma la palabra tras
este informe por parte de Soledad para agradecerle su trabajo y felicitarla por los resultados
(enfatizando 6 libros como productividad en 3 años), y a todo el consejo editor. Señala que
es importante la publicidad de estos textos, e indica que podríamos publicarlo en nuestra
web, difundirlo a través de correo, depositar ejemplares a la biblioteca… y pregunta si es
posible tener ejemplares físicos. Soledad responde que hablará con la editorial para ver si
puede conseguir algunas copias para el Instituto.

Como segunda intervención de Victoria, ésta hace referencia al consejo asesor, indicando
que está un tanto desactualizado. También señala la oportunidad de hacer una propuesta
de renovación más actual, integrando personas del panorama nacional e internacional, que
representen diferentes áreas así como novedades en la ciencia de cada área, debates
contemporáneos… Soledad indica que está completamente de acuerdo con esta cuestión y
que por eso precisamente había iniciado ella contactos nuevos, como los indicados más
arriba. Anima al nuevo equipo a trabajar activamente en esto.

Adelina Sánchez Espinosa toma entonces la palabra para igualmente agradecer y felicitar a
ella y al consejo editorial por el trabajo y la productividad. La Directora también hace un
reconocimiento público a la labor, la ilusión y la pasión de Soledad durante este período, y
manifiesta su agradecimiento a su gestión y también su pena por su dimisión. Nos gustaría
que siguiera, concluye.

Soledad toma entonces la palabra para agradecer a las compañeras sus palabras, y
agradece también a Gerardo y a Lola Mirón Pérez que quieran continuar, así como a
Carmen liderar el equipo.

La Directora indica entonces que se abrió una convocatoria y se presentó como única
candidatura la de Carmen Caballero Navas. Manifiesta su agradecimiento a Carmen por ello
y cede la palabra a ésta para que presente las propuestas de su candidatura.

Carmen comienza su intervención agradeciendo a Soledad su gestión y diciendo que recibió
la invitación con la certeza de que el equipo continuaría. Es la primera vez que preside un
comité editorial, aunque ha formado parte de varios. Por eso, indica, es un honor, y a la vez
un reto, que se apruebe su candidatura.

El programa, indica, tendría una línea continuista, porque el equipo anterior ha hecho un
gran trabajo, como ha expuesto Soledad. Todo lo indicado por ésta como pendiente es lo
que se va a seguir haciendo (sello de calidad, consejo asesor, digitalización de obras,
continuar con las publicaciones…).

Carmen invita a hacerle llegar nombres y propuestas para miembr@s del consejo asesor
tras revisar la lista, a la dirección direccion.feminae@ugr.es o a su correo electrónico
personal. En este sentido, ella tiene dos propuestas de universidades de Río de Janeiro y
Delaware.
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Recuerda también que el consejo necesita una 5º persona, pues Lorena Valenzuela Vela
estuvo poco tiempo de secretaria. Para animar a que alguien se postule, lee los estatutos,
en concreto perfil y funciones de la Secretaría.

Carmen también insiste en conseguir copias en papel de las publicaciones de la editorial. Y
asimismo indica que las traducciones de obras es una gran idea para divulgar libros
seminales, novedades realizadas en áreas menos conocidas o valiosísimas para personas
que trabajan en esas áreas. No obstante, indica la complejidad de esta labor, porque es
difícil encontrar traductor@s profesionales que además dominen el tema, por lo que se
trataría más bien de encontrar colaboraciones para la traducción que luego fueran
supervisadas por revisión profesional. Indica que la editorial podría ayudar
económicamente.

Victoria Robles Sanjuán indica en este momento que la editorial Cátedra lleva traduciendo
obras tres décadas. Se puede hablar con Alicia Puleo, para conocer quién es su equipo de
traductor@s. Carmen subraya que el equipo de traducción debe ser experto en el tema.

Adelina Sánchez Espinosa también participa en el debate señalando que, cuando ella dirigió
Feminae, se le propuso traducir clásicos del ámbito, y se hizo un grupo de trabajo. Se
empezó pero se abandonó al poco. Carmen responde que sería interesante retomar la idea.

Carmen cierra su intervención agradeciendo de nuevo a Soledad y el equipo su buen hacer,
y subrayando que quiere continuar la línea de este equipo.

La Directora retoma la cuestión de la votación, se procede entonces a la votación, y se
aprueba por unanimidad.

Para cerrar el punto del O.D., agradece a Carmen su disposición de presentarse para dirigir
al equipo editorial, y anima a que alguna compañera se proponga como Secretaria,
enfatizando que es una oportunidad para conocer a colegas, generar redes, contactos,
relaciones… Indica que si alguien está interesada, puede enviar al Instituto su propuesta.
Igualmente, si existen propuestas para el comité asesor, pueden enviarlas para ir
elaborando la lista que ha de ratificar luego el consejo editorial. Soledad Viétiez Cerdeño
indica que sería muy importante que existiera al menos una persona por área en ese
comité.

4º Debate y aprobación, si procede, de la Responsable de relaciones
internacionales del Instituto, tras la dimisión de la actual responsable.

Se da la palabra a Roser Manzanera Ruiz, actual responsable. Roser indica que ha estado
4 cursos académicos como coordinadora. Agradece a Samuel Rubio Coronado la
información que le ha compartido para hacer el resumen del balance de su coordinación.
Resume entonces las tareas principales que ha realizado, incluyendo avalar a estudiantes e
investigador@s entrantes y salientes, y toda la gestión y supervisión de estos intercambios.
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Aunque han sido movilidades a universidades del consorcio Gemma fundamentalmente,
también ha habido de/a otros centros. También indica que ello ha requerido resolver
cuestiones (e.g., convenios y acuerdos con centros) como Instituto, como complemento a
las actuaciones del propio Vicerrectorado.

En cuanto a la valoración de las actividades, se resumen las visitas hechas y recibidas, muy
relacionadas con el Gemma. Y hace una invitación a nuevos intercambios e
internacionalización, enfatizando su importancia para el Instituto.

Victoria Robles Sanjuán pregunta entonces por la financiación de estas actividades. Roser
responde que fundamentalmente se ha tratado de ayudas Erasmus a la movilidad. Indica
que sería interesante mirar todos los convenios docentes, investigadores… para todo tipo
de estancias en centros muy interesantes.

Aprovecha la presentación de su dimisión para hacer una invitación a las compañeras más
jóvenes a que asuman un puesto de gestión, para que sepan en qué consiste y aprendan
las tareas que suponen estos cargos.

Finalmente, agradece a todo el equipo su trabajo durante sus funciones como coordinadora,
en particular a Samuel Rubio Coronado desde que sustituyó a Dresda Méndez de la Brena,
a Adelina Sánchez Espinosa, por su capacidad de trabajo, y a Beatriz Revelles Benavente
desde que se ha unido recientemente al equipo de gestión del Gemma.

Victoria Robles Sanjuán toma la palabra entonces para agradecer la labor de Roser; Adelina
Sánchez Espinosa hace lo propio desde el Gemma (también en nombre de Carmen
Gregorio y Beatriz Revelles) por estar siempre disponible; y Beatriz Revelles Benavente
reitera los agradecimientos por la capacidad de todas juntas para resolver diligentemente
cuantas cuestiones tenían pendientes, a veces con muy poco tiempo de resolución.

La Directora toma finalmente la palabra para manifestar un agradecimiento público no sólo
por el excelente trabajo hecho sino, subraya, por la conciencia e importancia que ella le ha
dado siempre, con el foco en el sentido del mismo, que es un plus y un equilibrio difícil, y
por eso hay que reconocerlo y ponerlo en valor.

Tras esta intervención, abre un turno de postulamiento a las presentes. Nadie comenta su
interés, e indica que el equipo de dirección hemos recibido la propuesta de Orianna
Calderón Sandoval. Se cede la palabra a ésta para presentar su interés.

Orianna Calderón Sandoval comienza agradeciendo la confianza y la oportunidad ofrecida.
Indica que asumir esta coordinación le pareció una línea lógica desde que llegó a la UGR
por su propia trayectoria personal, y así también una forma de devolución. Resume el
propósito de su intervención como coordinadora en continuar las redes que ya existen y
crear nuevas (e.g., Latinoamérica).
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Beatriz Revelles Benavente interviene entonces para agradecer a Orianna su interés para
asumir la coordinación, y destaca la capacidad de Orianna de asumir esta función con
diálogo feminista; la anima comentando que bajo la dirección de Adelina, con su
extraordinaria capacidad de resolución y gestión, y con la participación de Samuel y
Omayra, todo resulta más fácil y posible.

La Directora retoma la cuestión de la votación, se procede entonces a la votación, y se
aprueba por unanimidad.

La Directora cierra este punto del O.D. agradeciendo de nuevo el compromiso e implicación
tanto de Roser durante su ejercicio, como de Orianna en su interés de suceder a Roser.

5º Debate y aprobación, si procede, de las adscripciones temporales al
Instituto de las investigadoras, Mª Pilar Tudela Vázquez, Ayudante Doctora del
Departamento de Trabajo Social y Servicios Sociales; y Patricia
Sánchez-Muros Lozano, Ayudante Doctora del Departamento de Sociología; y
la adscripción permanente de Juncal Gutiérrez Artacho, Contratada Doctora
del Departamento de Traducción e Interpretación.

Se comienza el punto con el recuerdo por parte de la Directora del procedimiento de
solicitud y el papel de las avales. Asimismo, se pone a disposición de las asistentes toda la
documentación impresa de estas solicitudes.

1. Pilar T.V.: avales: Carmen Gregorio Gil y Roser Manzanera Ruiz. Se cede la palabra
a Roser, quien aprovecha para presentar en la misma intervención los perfiles de
Pilar y Patricia. Presenta sus trayectorias (activismo, investigadoras), y en el caso
concreto de Pilar, indica que puede contribuir mucho a las líneas del Instituto y redes
internacionales. Cada una tiene perfiles interesantes que vienen a rellenar huecos
en el Instituto.

2. Patricia S.-M. L.: avales: Mª Luisa Jiménez Rodrigo y Roser Manzanera Ruiz. Mª
Luisa toma la palabra para presentar los vínculos con la solicitante, presenta
brevemente su trayectoria, y subraya su dominio de nuevas tecnologías, enfatizando
que es un perfil de gran valor para el Instituto, así como su capacidad de trabajo y
buen hacer.

3. Juncal G.A.: avales: Mar Venegas Medina y Adelina Sánchez Espinosa. Adelina
toma entonces la palabra para presentar a Juncal, señalando que se trata de una
persona que puede aportar mucho al Instituto. Elogia su trabajo en el Secretariado.
Enfatiza las líneas de trabajo, novedosas y necesarias. Y señala que tiene 2
sexenios.

La Directora abre turno de intervenciones. No hay preguntas o comentarios. Resolvemos
indicando que nos alegra que se quieran vincular y reconocemos que sus CV y trayectorias
aportan al Instituto.

Para las tres solicitudes, una a una, se aprueban sus adscripciones por asentimiento.
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Se cierra el punto recordando que a las tres les enviaremos la información sobre el resto del
procedimiento para culminar su adscripción.

6º Información del Máster Erasmus Mundus GEMMA.

La Directora cede la palabra a Adelina Sánchez Espinosa. Ésta indica que están esperando
que la Comisión Europea responda a la petición que se hizo en febrero para la continuidad
del Máster Erasmus Mundus. Recuerda que se ha ido seleccionando en sucesivas
ocasiones como Erasmus Mundus, lo cual es extraordinario, se ha obtenido el Sello
Europeo y se ha procedido a la acreditación del programa ante la DEVA. Indica también las
complicaciones que están encontrando para la implantación del programa este año, pues
existe un conflicto entre ambas acreditaciones.

Este año GEMMA se impartió sin financiación inicial y con el abandono de UK, con todas las
dificultades que ello ha conllevado, y que se resolvieron con la colaboración de otras
universidades.

Por ello, las matrículas para el próximo curso aún no han podido empezar.

Beatriz Rivelles Benavente indica que se han realizado los tribunales de TFMs, y subraya la
dificultad de configurar suficientes tribunales para todos los TFMs. Solicita a las compañeras
que se postulen como colaboradoras del programa, aún no siendo profesoras del mismo (se
inicia un pequeño debate al respecto y se recuerda que existe un procedimiento específico
para esto), para tener más miembros disponibles para las comisiones de evaluación de los
trabajos. También recuerda que para el año próximo se han incorporado algunas
compañeras en la plantilla de profesoras y que hay interesantes novedades en los
programas de las asignaturas.

La Directora agradece sus intervenciones.

(7º) 8º Ruegos y preguntas.

Se informa en este punto, como complemento de lo indicado en el punto Primero, de las dos
consultas pendientes realizadas por parte del equipo de Dirección, una referida a si
computan los sexenios de transferencia igual que los de investigación en cuanto al número
de miembros permanentes de los Institutos; y la segunda referida a la posibilidad de realizar
los consejos de Instituto en formato híbrido. En cuanto a la primera, se indica que no hemos
obtenido respuesta en cuantos foros hemos consultado. Seguiremos, por ejemplo,
dirigiéndonos a la DEVA. En cuanto a la segunda, se transmite la información que hemos
recibido desde Secretaría General: en la actual normativa, no existe articulado sobre esta
posibilidad, con lo cual no se excluye salvo para votaciones de tipo secreto, puesto que no
existe herramienta habilitada para realizar un sufragio de esta naturaleza de forma online.
También se nos ha transmitido que en la adaptación de los Estatutos a la nueva normativa
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LOSU sí se está contemplando un apartado a este respecto. Por tanto, vemos conveniente
mantener los consejos en su formato actual presencial y esperar a esa nueva normativa, y
las asistentes convenimos en que es lo más razonable.

Victoria Robles Sanjuán hace un ruego. Solicita que se incluya como punto de información
en los Consejos la Unidad de Excelencia. Se conviene entre las participantes que esta es
una cuestión importante y se concede la inclusión de dicha información en los próximos
Consejos.

Sin más intervenciones, se da por concluido el Consejo a las 13:51 horas.

En Granada, a 11 de julio de 2024.

Fdo.: Débora Godoy Izquierdo V.B.: Ana Alcázar Campos
Secretaria Directora
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